

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Choque de trenes en Barcelona

A las nueve de la noche comenzó ayer a circular por los cafés, teatros y paseos de esta capital el rumor de que había ocurrido un choque de trenes en el Clot, a consecuencia del cual había resultado gran número de muertos y heridos.

No se precisaba que trenes eran, pero la fantasía popular divagaba, como ocurre en casos análogos en los primeros momentos, dando caracteres de una gran catástrofe al hecho.

Inmediatamente nos trasladamos al lugar del suceso, con objeto de informar a nuestros lectores de lo ocurrido.

El choque tuvo lugar en el cruce de las líneas de los ferrocarriles del Norte y de Tarragona a Barcelona y Francia que existe en el punto denominado de los «Cuatro Caminos», término de San Martín de Provensals.

Hé aquí lo ocurrido, según los datos que hemos recogido en el lugar del suceso:

El choque

A las 7'40 minutos de la noche salió de la estación del Norte un tren especial de mercancías, compuesto de 18 vagones con máquina número 1.456, que se dirigía a Tarrasa.

No debió advertir el maquinista que en sentido transversal a su vía llegaba por la de Francia el tren de pasajeros que ha salido de Tarragona a las tres y nueve minutos de la tarde, por cuanto siguió la marcha sin prever el peligro que ambos corrían.

Al propio tiempo que llegaba al cruce el primero, entró también el de Tarragona, pasándole aquel por ojo.

El choque fué tan violento, que los vagones quinto y sexto—de segunda y tercera clase respectivamente—del tren de Tarragona, contra los cuales dió la máquina, fueron lanzados a alguna distancia de la vía, quedando destrozados por completo.

Momentos angustiosos

La confusión, mejor dicho, el pánico que se produjo en aquellos momentos entre los pasajeros fué espantoso.

Los gritos de espanto confundíanse con los lamentos de los heridos, algunos de los cuales hallábanse dentro de uno de los vagones destrozados, en tal situación, que les era imposible salir.

Los montones informes de hierro y madera que se veían sobre la vía, unido a la oscuridad que reinaba en aquel paraje y a las voces y quejidos, daban al cuadro un colorido sombrío imposible de describir.

Algunos de los pasajeros que resultaron ilesos ó con leves contusiones huyeron azorados, dirigiéndose a esta ciudad, donde contaron el hecho, dándole las proporciones de una horrible catástrofe.

La noticia se difundió con la rapidez del rayo, y de ahí las exageradas versiones que circularon en los primeros momentos.

Los primeros auxilios

El mozo de escuadra Pablo Mariné, que iba en el tren de Tarragona, disparó tres ó cuatro tiros con objeto de llamar la atención de los vecinos de las casas próximas al lugar del accidente.

Los primeros que acudieron fueron el guardia municipal de San Martín, Gerardo García, y el médico señor Texidor, presentándose poco después el alcalde accidental de dicho pueblo, el teniente de alcalde señor Gil, el secretario señor Rovatti, el concejal señor Vilaro, algunos individuos de la guardia civil y gran número de vecinos, algunos de los cuales llevaban hachas de viento, que prestaron excelente servicio.

Inmediatamente se procedió a extraer a los heridos de los vagones tumbados, siendo necesario abrir un boquete en uno de éstos para conseguirlo.

Con celo y abnegación dignos de todo encomio llevaron a cabo tan humanitaria tarea cuantas personas allí se encontraban, prodigando a los heridos toda clase de auxilios.

Por fortuna, no resultó ningún pasajero muerto, hecho verdaderamente milagroso si se tiene en cuenta la violencia del choque y los destrozos que sufrieron los vagones citados.

Terminado el reconocimiento practicado en los coches en busca de heridos, procuróse la manera de auxiliar convenientemente a algunos de los salvados, que por la gravedad de su estado requerían cuidados especiales.

Procedentes de las estaciones del Norte y de Francia habían llegado trenes de socorro, y en

el primero de aquéllos fueron transportados a esta ciudad una mujer y una niña gravemente heridas.

Desde la estación fueron trasladadas a la casa de socorro de la Ronda de San Pedro.

El propietario de la fábrica de harinas de Nuestra Señora de las Mercedes, sita en la carretera del Clot, don Juan Gallarda, ofreció incondicionalmente su domicilio para instalar en él a cuantos heridos se pudiera, y a él fueron conducidos varios heridos en camillas de las casas de socorro de Barcelona y San Martín.

Otros vecinos hicieron también generoso ofrecimiento de sus casas, que, afortunadamente, no hubo necesidad de utilizar.

El número de heridos es de catorce, entre ellos dos mujeres y un hombre cuyo estado inspira temores.

(De El Noticiero Universal.)

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Modificaciones.—Viaje

Madrid 14 á las 6 t.

Se asegura que el general Martínez Campos ha telegrafiado al Gobierno modificando el plan de salida de los vapores trasatlánticos que deben conducir nuevos refuerzos a Cuba.

Mañana marchará a Santander el señor Navarro Reverter en donde permanecerá algunos días.

Para Vitoria.—Despedida

Madrid 14 á las 6'25 t.

En el expreso ha marchado para Vitoria el señor Cánovas acompañado de su señora esposa.

Acudieron a despedirle a la estación los ministros y varios prohombres del partido conservador.

Al partir el tren se le vitoreó.

Pasado mañana firmará la Reina el Real decreto llamando a las filas para el día 21 de Septiembre, al actual reemplazo.

A la estación.—Vitoreados

Madrid 14 á las 10'25 n.

Los escuadrones que van a Cuba se han dirigido a la estación acompañados de un inmenso gentío que los vitoreaba.

Formaron frente a la estación, dejándolos conversar con sus familias.

Despedida entusiasta.—Invadida

Madrid 15 á las 12 m.

La despedida de las tropas ha sido una verdadera manifestación de simpatía.

Se dieron entusiastas vivas a la Reina y al Ejército.

El gentío invadió la estación rompiendo los cristales de las mamparas.

Sin encuentros.—Traslado.—De Mindanao.

Madrid 15 á las 2'15 m.

Dicen de Cuba que no ocurren encuentros.

El general Martínez Campos se ha trasladado a la villa de Santa Clara desde donde ha designado los puntos en que deben embarcar los nuevos refuerzos que van a Cuba.

Se ha recibido un telegrama del general Blanco manifestando que son satisfactorias las noticias que se reciben de Mindanao, pues muchas de las familias de la ranchería de Tugugan han solicitado permiso para establecerse en los poblados.

Noticias varias

Madrid 15 á las 9 m.

Anoche falleció en el Hospital de la Princesa, una infeliz prostituta que por la tarde se había arrojado desde los balcones del Gobierno civil a la calle.

La mayoría de los periódicos se felicitan de la entusiasta despedida de que son objeto las tropas expedicionarias de Cuba.

Sorteo de Cubas

Madrid 15 á las 9'30 m.

La Gaceta publica el anuncio del decimonoveno sorteo de Cubas de 1890.

Deben inscribirse 8162 bolas y se extraerán doce, las cuales corresponderán a otras tantas sentenas, amortizándose por lo tanto, 1.200 títulos.

Asuntos de marina

Madrid 15 á las 9'55 m.

La prensa continúa lamentando las repetidas desgracias y percances que ocurren en los buques de guerra, haciendo resaltar que existen por fuerza lunares y deficiencias que urge corregir a todo trance.

Expedición fracasada

Madrid 15 á las 10'15 m.

Un telegrama particular de Nueva York, da cuenta de que el corresponsal del World en Puerto Príncipe, comunica a dicho periódico que la cañonera española Galicia hizo fuego á un vapor americano que se aproximaba á las costas de Cuba y que éste escapó de aquellas aguas.

Telegrama oficial

Madrid 15 á las 10'50 m.

El último telegrama oficial del General Martínez Campos al Gobierno, dice:

Salgo para Santa Clara. Agradezco el rápido envío de fuerzas siempre mayor número que había pedido.

Revista militar.—Discurso del Nuncio de Su Santidad.

Madrid 15 á las 8 n.

Telegrafian de Vitoria manifestando que la Revista militar presidida por la Reina ha sido brillantísima.

En todas las calles y plazas se reina gran animación.

Además se habían levantado arcos de triunfo en las calles de tránsito desde la estación á la casa del Ayuntamiento.

Los Reyes fueron aclamadísimos al bajar del tren y las campanas fueron lanzadas al aire.

El discurso que pronunció el Nuncio de Su Santidad al bendecir á las tropas fué notabilísimo.

Elogió las glorias alcanzadas por nuestro ejército en anteriores campañas.

Enalteció las virtudes de la Reina haciendo resaltar el cariño que siente por nuestra patria.

Con las bendiciones de Dios—añadió—y las del Sumo Pontífice vencerán a los enemigos de nuestra patria y pronto les daremos la bienvenida colmados de gloria y de laureles.

La recepción fué brillantísima.

Al volver a la estación los Reyes se repitieron las mismas ovaciones.

Acuerdos

Madrid 15 á las 11 n.

La junta de generales de marina ha acordado aprobar a propuesta del general Martínez Campos la contrata de buques pequeños que sirvan en Cuba para hacer el oficio de avanzadas flotantes.

También han acordado a propuesta del general Blanco la construcción de un cañonero destinado a las islas Carolinas.

Descubrimiento.—Reunión.—Acuerdo

Madrid 15 á las 11 n.

Se ha descubierto que el crucero Reina Cristina trasportaba de Hong-Kong a Filipinas, contrabando de telas, objetos japoneses y pólvora.

Con tal motivo se ha reunido la Junta de generales de Marina con objeto de examinar el asunto.

La junta cree que cabe gran responsabilidad al comandante de dicho buque.

Se acordó depurar los hechos antes de pasar adelante

Toros en Sevilla—Desgracias—Herido

Madrid 16 á las 1 m.

Dicen de Sevilla que durante la corrida de toros el diestro Lobito sufrió un ataque cardíaco siendo retirado a la enfermería.

El diestro Tato recibió una cornada de nueve centímetros de profundidad en el muslo derecho.

Guerrita mató cinco toros en medio de una gran ovación.

Déficit

Madrid 16 á la 1'25 m.

El Intendente de Cuba ha escrito una carta al Ministro en la que dice que calcula que el déficit de los últimos presupuestos será de unos dos millones de pesos.

El señor Castellano cree que será mucho mayor el cubrir este déficit que pagar la indemnización Mora.

El señor Castellano proyecta una operación tomando por base los billetes hipotecarios de Cuba.

Se asegura que dicha operación será de quince millones de pesos.

Averiguaciones.—Tribunal de honor

Madrid 16 á las 1'40 m.

Los oficiales de infantería han averiguado el nombre del Capitán que se anunció en los periódicos pidiendo una permuta.

Lo han comunicado al jefe de la zona. Háblase de la formación de un tribunal de honor.

Toros en San Sebastián.—Cogida

Madrid 16 á las 2'25 m.

Dicen de San Sebastián que ha sido regular la corrida de toros celebrada hoy.

Los bichos que pertenecían a la ganadería de Aleas, han sido bastante malos a excepción del segundo que ha sido un toro de poder.

El diestro Mazantini ha sido cogido y pisoteado al herir por segunda vez al primer bicho.

Guerrita superior en todo el resto de la lidia.

El diestro Mazantini solo sufrió una contusión en la cara.

Mencheta

NOTICIAS

De las Provincias:

Refiere El Noticiero Sevillano que en la calle de Doncellas, número 17, vivía en una de las guardillas una pobre mujer con una niña de tres años enferma del sarampión y con fiebre alta cuando se presentó el casero a cobrar el alquiler de casa que la inquilina tenía satisfecho hasta el 1.º de Agosto, y como no pudiera pagar en el acto el alquiler del mes actual, el dueño de la finca, D. Tomás de la Calzada, aprovechó una corta ausencia de la inquilina para arrancar la puerta del cuarto, derribar tabiques y dejar a la intemperie a la infeliz criatura que durante el día quedó expuesta a los ardorosos rayos del sol, y por la noche bajo el relente y la humedad que precipitaron la muerte de la niña.

La desconsolada madre implovió la caridad de las buenas almas para salir de su aflictiva situación, y fué socorrida con una peseta que le entregó el verdugo, único quizá que se compadeció de su desgracia.

El ministro de la República dominicana ha visitado en San Sebastián al señor duque de Tetuán, participándole que han sido aprendidas muchas cajas conteniendo fusiles cerca de Santo Domingo.

Este servicio se lo comunicó de orden del gobierno de su nación.

Los fusiles estaban escondidos en una casa de un pueblo cercano a Santo Domingo del título coronel cubano Rodríguez.

Este, viendo que nada podía hacer en aquella isla en favor de los insurrectos, se embarcó para Curacao, y se cree que desde allí irá a Cuba dejando abandonadas las cajas de armas.

El ministro dominicano reitiró el testimonio

de adhesión y lealtad de aquella República hacia España.

En Cádiz se han presentado todos los reservistas de la zona del Puerto de Santa María.

En Jerez de la Frontera se promovió cierto escándalo al llegar un tren con 200 reservistas por haber abofeteado un sargento a la vista del público a un soldado. Este hecho produjo gran indignación entre las gentes que lo presenciaron protestando indignadas contra la brutalidad del sargento, lo cual motivó que hubiera carreras y no poca alarma, teniendo que intervenir la guardia civil que restableció la calma.

De las Islas:

Sóller

Montado en diminuto pollino se dirigía el lunes por la mañana un anciano a sus quehaceres, cuando al encontrarse cerca del *Camp d'en Mayol*, espantose el animalejo haciendo medir el santo suelo al anciano que llevaba a cuestas. Algunas tiras de esparatro y unos cuantos paños empapados de arnica fueron lo suficiente para curar las contusiones del herido.

—A un conocido barbero que desde hace años sufre una afección cardiaca, le dió la humorada de ir a poner su voluminoso cuerpo en remojo en aguas del mar, del que si bien tuvo fuerzas suficientes para salir por sus propios pies, hubo de ser asistido por unos amigos y conducido a su casa con una fuerte congestión pulmonar que puso en peligro su existencia.

—Más como ensayo que como vía especulativa fueron embarcados en la última expedición del vapor *León de Oro* 60 cajas de ciruelas de las llamadas *claudias* a fin de ver si debidamente embaladas pueden sufrir algunos días de navegación y son aceptadas por su delicado y exquisito gusto en los mercados de Francia.

—Vacante el cargo de organista de nuestra parroquial iglesia por renuncia del que lo desempeñaba Don Antonio Albertí ha sido nombrado otro Albertí, Pbro. (Don Juan) quien tiempo atrás parece que ya ha desempeñado idénticos ó alálogos cargos en las parroquiales iglesias de Santa Eulalia, Santa Cruz y San Miguel, en interinidad de la Catedral, Maestro de Música del Seminario Conciliar, fraile del Monasterio de Monserrat, etc. etc. Deseamos que nuestro casi paisano el señor Albertí pueda disfrutar por largos años el importante cargo que le ha sido confiado.

—En breve quedarán instaladas en el vecino pueblo de Fornalug varias hermanas de la Caridad pertenecientes a la Congregación de San Vicente de Paul.

—El domingo por la noche salió de este puerto com rumbo a los de Barcelona y Certe el vapor *León de Oro* llevándose diez cajas de tejido de algodón, algarrobas y otros efectos, y seis pasajeros entre los que se contaban el Sr. Don Jaime Sastre, Pbro. que pasa a San Andrés de Llaneras al objeto de estarse una corta temporada al lado de su primo Mosen José Antonio Martín, Rector de aquel pintoresco pueblo.

—En el vecino pueblo de Deyá se celebra en el día de hoy en honor de la Asunción de Nuestra Señora solemnes funciones civiles y religiosas que seguramente atraerán muchas familias sollerenses hacia aquel fértil y ameno lugar.—C.

15 Agosto de 1895.

De la Capital:

A las siete menos cuarto de la tarde de ayer y en el sitio de la carretera de Andraig conocido con el nombre de Salt des Ca, ocurrió un grave contratiempo a nuestro compañero en la prensa D. Pedro Ferrer. Iba en compañía de un amigo suyo a dar un paseo a caballo, cuando el animal que montaba, por un accidente que sin duda no pudo evitar, dió con él en el suelo, de resultas de lo cual quedó sin sentido.

Auxiliado por algunos transeuntes, especialmente por algunos carabineros que iban a prestar el servicio de ronda, fué subido a un coche del Tranvía, que justamente en aquel mismo instante acertó a pasar, y siempre asistido por uno de aquellos militares fué conducido a la casa de socorro de San Magín, en donde se le prestaron los primeros socorros. Llamados con urgencia algunos médicos declararon éstos ser muy delicado el estado del paciente, motivo por el cual dispusieron que fuese conducido a su casa, no en coche, por no serle conveniente su movimiento, sino en la camilla de aquel establecimiento, cosa que se verificó a cosa de las diez y media de la noche.

Esta mañana antes de cerrar la presente edición seguía algo aliviado, si bien no había desaparecido la gravedad.

Sentimos vivamente el percance y deseamos al señor Ferrer pronto y completo restablecimiento.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ordena la requisitoria y captura del preso Rafael Blanes Incógnito, fugado de la cárcel de Monforte el 30 de Julio último.

En el periódico oficial se publica la cuenta de fondos municipales de los ayuntamientos de Campos y Lluchmayor, correspondientes al tercer trimestre del año económico 1894 a 1895.

La indignación de los vecinos del Molinar llegó ayer tarde a su colmo, cuando a cosa de las tres de la tarde vieron a dos hombres, cuyos nombres sentimos desconocer para darlos a la publicidad, que se aproximaron a la orilla del mar dentro del Portixolat y empezaron a echar en él la pasta con la cual envenenan el pescado; y como muere recogen una décima parte ó menos y lo restante queda inaprovechado.

Algunos muchachos y otras personas se aproximaron a ellos para echarles en cara la falta que estaban cometiendo; pero estos transgresores, con un cinismo que irritaba, todavía insultaron y amenazaron a aquellas gentes.

Una persona curiosa recogió a uno de los sábalos (lissa) que abandonaron y aun en caliente estaba hediondo, exhalando un olor a azufre que apestaba.

Estos hechos, estas extralmitaciones van repitiéndose según se ve, con una frecuencia que desanima a todos los que sienten inclinación hacia el cumplimiento de la ley y de las disposiciones que rigen en materia de pesca.

Al paso que llevan los dinamiteros y los envenenadores, acabarán con lo poco que queda en el mar a la vuelta de algunos meses.

No fué mucha tampoco la concurrencia que asistió anoche al paseo del Borne, en cuyo catafalco tocó las piezas anunciadas la música de este regimiento regional, comparada con la que solía asistir antes de que empezase la temporada del verano.

Esto no obstante, se pasó un rato agradable que hubo de prolongarse hasta hora avanzada dado lo apacible de la temperatura que reinaba.

Habiendo entablado recurso de alzada Don Damián Moysi, alcalde propietario que fué de Mahón y D. Pedro R. Pons, alcalde accidental, en 20 de Noviembre último contra el acto del Delegado especial del Gobierno en Menorca en que impuso una multa de 75 pesetas a cada uno de ellos por supuestas faltas cometidas en la repartición y aprovechamiento de cristales de linfa vacuna y pasado a informe el expediente a la sección de Gobernación y Fomento del Consejo de Estado, ha recaído la siguiente acordada que consideramos de mucho interés:

1.º Que los Delegados especiales que en virtud de lo dispuesto en el art. 18 de la ley Provincial nombre el Gobierno, deben reputarse subordinados de los Gobernadores, a quienes como Autoridad superior de la provincia deben dar conocimiento de las medidas que adopten y someterse a lo que los mismos resuelvan bajo su responsabilidad.

2.º Que deben alzarse por improcedentes las multas impuestas por el Delegado de Menorca a D. Pedro R. Pons y D. Damián Moysi, Alcaldes accidental y propietario respectivamente del Ayuntamiento de Mahón.

Y 3.º Que debe apercibirse al mencionado Delegado especial de Menorca.

Y conformándose S. M. el Rey (Q. D. G.), y en su nombre la Aetna Regente del Reino, con el preinserto dictamen, se ha servido resolver como en el mismo se propone.

Para el domingo próximo se prepara una fiesta cívico-religiosa en el pueblo de Santanyí costeada por los marineros de dicha villa.

En la inspección de vigilancia se halla depositada una llave de graedes dimensiones que fué encontrada en la Plaza de San Antonio.

Servicios prestados por la guardia civil: Por la del puesto de Manacor, fué detenida y entregado a la autoridad competente una muchacha vecina de la misma, presunta autora de la sustracción de 41 pesetas verificada en una casa de la indicada villa.

—La del puesto de Artá denunció a tres individuos a quienes ocupó una escopeta a cada uno, sin que estuvieran autorizados para usarla.

A tenor de los anuncios publicados en el *Boletín Oficial* de esta provincia correspondiente al día de ayer, el día 22 del actual en el depósito de Guardia Costas situado en el muelle de este puerto, tendrán efecto las siguientes subastas:

A las 10 de la mañana, el aparejo y demás efectos pertenecientes a un falucho apresado con tabaco de contrabando por la escampavía «Ninfa» en aguas de Andraig el día 3 de Junio. Justiprecio 83'60 pesetas.

A las 10 y media, el aparejo y demás efectos de otro falucho apresado por la «Gaviota» en igual condicion el 2 de Junio. Justiprecio, 79'50 pesetas.

A las 11, el aparejo y demás efectos de otro, apresado por la «Pez» el 2 de Junio en aguas de Cabo Pinar. Justiprecio, 28 pesetas.

A las 11 y media, el aparejo y demás efectos de otro, apresado por la «Ninfa» el día 14 de Junio último a unas seis millas de la Dragoneira. Justiprecio, 82'75 pesetas.

A las 12, el aparejo y demás efectos, de otro apresados por la «Gaviota» el 23 de Junio. Justiprecio 141'10 pesetas.

A las 12 y media, el aparejo y demás efectos de otro, apresado por la «Ninfa» el 29 de Junio en aguas de Cabrera. Justiprecio, 244 pesetas.

Los vecinos de la calle de la Cadena el Colón y Plaza de Cort se quijaron de que el ebasurero empujara a barrer el piso de dichas calles de seis y media a siete de la mañana hora en que y a estas abiertas todas las tiendas, las cuales se llenan de polvo originando las correspondientes molestias a los tenderos.

Uno de dichos vecinos, con buenos motivos se dignó a pedirle por favor que barriese más de mañana, lo que contestó con malos modos que aun lo efectuaría demasiado temprano.

Por ser hoy la fiesta onomástica de nuestro Excmo. Señor Obispo le felicitamos cordialmente.

En el Oratorio de Ntra. Señora del Remedio del Molinar de Levante se celebró ayer una fiesta que D.ª Paula Cruellas directora que fué del Colegio de señoritas de la calle de Molineros dedicaba a la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

Por varios jóvenes que veranean en aquel caserío se cantó la célebre misa del P. Auli, acompañados en el armonium por el profesor don Vicente Llorens.

D. Antonio Tauler, vicario del caserío inmediato La Soledad, ocupó el púlpito, explicando con frases correctas la festividad del día.

No tan solo el templo, sino el trozo que ocupa el toldo del portal mayor estaba cuajado de gente, que con profunda devoción escuchaba al orador.

La fiesta si bien sencilla, resultó solemne.

Procedente de Valencia é Ibiza ha fondeado en nuestro puerto a las diez de la mañana de hoy el vapor *Isteño*, siendo portador de trece pasajeros, correspondencia y variada carga entre ella ciento treinta y cuatro cabezas de ganado de cerdos.

Relación según lista de los pasajeros llegados en dicho vapor.

De Valencia.—D. Matias Arias.—Un Cabo de Carabineros.—D. Francisco Terrado.—Don Miguel Carjades.—D. Miguel Moraton.—Don Francisco Montis.—D. Jacinto Ortiz.—D. Felio Domenge.—D. Juan Costa.—D. Francisco Martí.—D. Pedro Pascual.

De Ibiza.—D. H. Damians.—D. Ignacio Rojas, y su señora.

La fiesta de San Magín que tendrá efecto el lunes próximo en la calle de este nombre, del arrabal de Santa Catalina, se verificará en la forma, poco más ó menos, que en los años anteriores.

La función religiosa consistirá en completas solemnes, cantadas en la iglesia dedicada a aquel santo, el domingo al anochecer, misas rezadas el lunes desde las cuatro y media de la madrugada hasta las doce del día, ejercicio de S. José a las siete, tercia a las nueve y media, misa Mayor a las diez y sermón que estará a cargo del Pbro. D. Luis Palmer, maestro de ceremonias de la Catedral.

El propio lunes, después de concluida la misa Mayor las tradicionales carreras, que tanta fama alcanzaron en otras épocas entre los corredores mallorquines, tendrán lugar en el mismo campo de los dos años últimos.

Esta mañana mientras un dependiente de un horno sito en la calle de Salas estaba sacando agua de la fuente de la misma ha perdido el equilibrio cayéndose al fondo.

A los gritos producidos por el mismo al caer, han acudido el dueño y otro dependiente quienes después de grandes esfuerzos han logrado sacar al infeliz.

Avisada la guardia municipal ha acudido el comandante señor Moyá y el señor Malberti, quien le ha practicado la cura conveniente a una herida que se había causado en la cabeza, siendo más tarde acompañado a su domicilio.

La fiesta que los vecinos de la calle de Palacio y algunas otras contiguas dedicaron ayer al glorioso San Roque mártir, debe colocarse en el número de las notables que han tenido efecto en el año actual, habiéndose distinguido así en el adorno como en la iluminación, por más que sólo las calles de la Victoria y de Palacio fuesen las favorecidas.

Los farolillos cilíndricos eran principalmente empleados para la iluminación y algunas tulpas de colores figuraban en una gran araña formada por papelitillos pintados en la calle de la Victoria en donde había un templete formado con ramas de eucalipto (falsa pimienta) que era de buen gusto.

El efecto producido por la iluminación y los adornos dió el apetecido efecto.

Al bajar por la calle del Conquistador a las doce de esta mañana el carruaje del médico señor D. Tomás Darder ha chocado con otro que iba en dirección opuesta rompiéndose aquel uno de los varales.

No han ocurrido percances en las personas.

La *Revista Balear de Ciencias Medicas* perteneciente al día 31 de Julio último, contiene el siguiente sumario:

I. Uremia fulminante de forma comatosa, por el doctor Ledesma Casado.—II. Sobre la técnica diagnóstica bacteriológica y la sueroterapia de la difteria, por el Dr. Martín trad. por D. Gabriel Oliver.—III. Revista de Medicina, por D. Enrique Fajarnés.—IV. Revista de Cirugía, por D. Antonio Marcús.—V. Revista de Obstetricia por don G. Sentión.—VI. Revista bibliográfica, por X.—VII. Formulario, por D. Juan Morey.—VIII. Notas científicas.—IX. Miscelánea.—X. Estadística médica de Palma.

El día oficial

17 Agosto 1895

Suministros—El señalamiento de precios de los especies suministradas, se hará por las autoridades mencionadas en la hoja de ayer, en los días del 15 al 20 de cada mes para los suministros facilitados durante el mismo. Los datos que han de servir para ello, serán los valores que por término medio hayan tenido las especies en el transcurso del mes anterior en los pueblos cabeza de partido judicial, fijándose un precio medio por cada especie para toda la provincia, exponiendo certificación publicándose en el *Boletín Oficial*. (Art. 3º de la instrucción 9 Agosto de 1877).

Día 16 de Agosto a las 9 de la mañana

Barómetro	763 4 mm
Termómetro seco	28 6 grados
Idem húmedo	23 8 »
Máxima en 24 horas	30 4 »
Mínima en idem	22 2 »
Reflector	20 0 »
Dirección del viento	S.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	4 0 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	6 3 »
Higrómetro	0 66 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 »
Descenso del idem en idem	1 8 »

Ultimos telegramas

Contra la tuberculosis.—Nuevo tratamiento.

Madrid 16 a las 8'50 m.

Nos comunican de París que la Academia de Medicina se ha ocupado de nuevo del procedimiento seroterápico del doctor Maragliano para el tratamiento de la tuberculosis.

Se ha elogiado al autor pero es imposible verificar por ahora ensayos en los Hospitales de París, por faltar aun las bases definitivas.

De Cuba.—Defensa de un fortín.—Muertos y heridos.—Sentencia.

Madrid 16 a las 8'50 m.

» » 9'15 »

» » 10 »

Un telegrama particular de Cuba dice que el fortín de Remblazo situado en la línea de Puerto Principe a Nuevitas que se halla en construcción y carece de puertas, fué atacado por cuatrocientos insurrectos a las nueve de la mañana.

La guarnición que se componía de un sargento, un cabo y diez y seis soldados resistieron la acometida defendiéndose con heroísmo.

El sargento Dominguez y el cabo Mena distribuyeron la fuerza con acierto recibiendo el fuego a pecho descubierto.

Hubo de los nuestros tres muertos y doce heridos saliendo ilesos el sargento, el cabo y un soldado.

La lucha duró cerca de dos horas.

Cuando llegaron los refuerzos los insurrectos huyeron a la desbanda.

Estos tuvieron dos muertos y bastantes heridos.

El señor Martínez Campos ha aprobado la sentencia, condenando a los que ejercían el contrabando de armas a 20 años de reclusión, alcanzando esta pena tanto a los compradores como a los vendedores.

Ha causado buen efecto en la opinión pública esta sentencia.

Detalles del embarque.—Telegrama

Madrid 16 a las 10'25 m.

Hoy se ultimarán los detalles del embarque de las tropas destinadas a Cuba.

Anoche se telegrafió estensamente al señor Martínez Campos, describiéndole la revista verificada por Su Magestad la Reina en Vitoria, y el discurso pronunciado por el Nuncio de Su Santidad señor Cretori.

Fallecido.—Noticia confirmada

Madrid 16 a las 10'50 m.

Dicen de Cuba que ha fallecido víctima del vómito el sargento Bazaine, hijo de un ex-Mariscal francés.

Se ha confirmado la noticia de que un cañonero español, hizo algunos disparos contra una goleta por sospechar que conducía alguna expedición filibustera.